



Fiche diffusée pour préparer la Rencontre du 29 novembre 1987

Le Conseil diocésain de Tarentaise a décidé de proposer une rencontre de réflexion sur les Jeux Olympiques. Elle s'adresse à tous les chrétiens qui réfléchissent en groupe : Conseils pastoraux, Mouvements d'Action Catholique ou Groupes divers... Pour préparer cette rencontre, nous vous proposons ce questionnaire, préparé par une petite équipe après consultation de divers partenaires.

1. ÉTROITE SOLIDARITÉ DE L'ÉGLISE AVEC L'ENSEMBLE DE LA FAMILLE HUMAINE

Les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses des hommes de ce temps, des pauvres surtout et de tous ceux qui souffrent, sont aussi les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses des disciples du Christ, et il n'est rien de vraiment humain qui ne trouve écho dans leur cœur. Leur communauté, en effet, s'édifie avec des hommes, rassemblés dans le Christ, conduits par l'Esprit-Saint dans leur marche vers le Royaume du Père, et porteurs d'un message de salut qu'il leur faut proposer à tous. La communauté des chrétiens se reconnaît donc réellement et intimement solidaire du genre humain et de son histoire.

«Gaudium et Spes» Concile Vatican II, 1965

2. LA VIE DES HOMMES ET DES FEMMES DE SAVOIE EST DONC LE CHEMIN QUE NOTRE ÉGLISE DOIT PARCOURIR

Parmi les phénomènes humains qui caractérisent la Savoie, celui qui la marque sûrement le plus est bien le Tourisme. Tourisme sous toutes ses formes : ski, montagne, lacs, thermalisme, résidences secondaires... Des millions de touristes et de vacanciers viennent chercher ici du ski, de la détente, du soleil, de l'eau pure et de l'espace, mais aussi autre chose d'ordre spirituel. Beaucoup éprouvent le besoin de se retrouver eux-mêmes, en couple, en famille, de renouer avec leurs racines. Certains souhaitent partager la vie de la population locale ou tout au moins retrouver la culture locale pour s'en imprégnér.

Certes, il y a aussi les effets négatifs du tourisme : ainsi des rapports de type bassement mercantile, des conditions rudes de travail et de vie, le rythme saisonnier imposé à une bonne partie de la population, l'influence très grande de ceux qui prennent les décisions et qui sont ailleurs.

Nous risquons d'oublier aussi ceux qui ne peuvent, par manque de moyens financiers, de temps ou de santé, s'absenter de chez eux ou même participer aux fêtes locales.

Plus graves sont les risques de perte d'identité de nos villages savoyards pris dans l'engrenage. Faut-il souligner que cela influe sur les Communautés chrétiennes et que celles-ci doivent se sentir interpellées ?

«1985... 2000. Perspectives pour l'Eglise en Savoie» Lettre de notre Evêque Mgr Claude FEIDT

1. SOMMES-NOUS BIEN INFORMÉS ET CONCERNÉS ?

- a/ Comment les gens parlent-ils des Jeux Olympiques autour de vous ?
Et vous, qu'en dites-vous ?**
- b/ Comment avons-nous recherché l'information ?**
- c/ Comment nous sentons-nous concernés ?
Avons-nous l'impression que les décisions sont prises ailleurs ?**

2. EMBARQUÉS... OU DÉCIDÉS, VERS QUEL AVENIR ?

- a/ Comment voyons-nous les Jeux Olympiques ? Sur quoi mettons-nous l'accent ? Pourquoi ? Apportez des exemples :
 - un événement culturel, médiatique, publicitaire ?
 - un événement sportif ?
 - un problème économique, foncier, social ?
 - un événement politique ?
- b/ Quelles incidences sur les hommes, leurs relations, leur vie ? Ces diverses réalités sont-elles source de réussite, d'épanouissement, de conflits ? Quels problèmes humains vous semblent les plus importants ?
- c/ La perspective des Jeux Olympiques entraîne-t-elle des projets, des choix qui engagent l'avenir de nos vallées à long terme ? Quelles priorités vous semblent importantes pour l'avenir ? Va-t-on vers le tout-tourisme ? Industrie et agriculture gardent-elles une place dans la vallée et dans les montagnes ? N'y a-t-il pas risque de déséquilibre entre les vallées, les divers secteurs professionnels, les différentes régions de Savoie ?

3. EN ÉGLISE... ?

- a/ Comment, en tant que chrétiens, nous sentons-nous concernés par les Jeux Olympiques ?
- b/ Dans quelles organisations des chrétiens peuvent-ils s'informer, agir ? Apportez des exemples. Des groupes y ont-ils réfléchi ? Qu'ont-ils dit ou écrit ?
- c/ Faut-il que l'Eglise locale exprime une parole sur ces problèmes ? Comment ? Où ? Par qui ? Pour une parole de foi à dire ecclésialement, une petite cellule de réflexion est-elle à mettre en place ? Comment ?
- d/ Concrètement, avez-vous des souhaits, des projets concernant la présence et la mission de l'Eglise dans les réalités des J.O. et du tourisme ?
 1. Comment favoriser la naissance de lieux de réflexion pour les chrétiens et particulièrement pour les personnes engagées dans des responsabilités ou des décisions à prendre ?
 2. A l'occasion des J.O., quels types de célébration ? OEcuménique, veillée... Comment les préparer ? Avec qui ?